
会議開催概要 
会議名 第 20 回菊川市総合計画庁内策定委員会 

日 時 平成 28 年 9 月 20 日（火）10：00～10：40 

場 所 菊川市役所 201、202 会議室 

出席者 副委員長、他委員９名 事務局３名 

議 事 １ 開会 

２ 委員長あいさつ 

３ 議事 

 （１）第２次菊川市総合計画実行計画（案）について 

４ その他 

５ 閉会 

議事要旨  

１ 開 会 

・開会宣言 

・互礼 

・出席者数確認 

・資料確認 

 【資料１】第２次菊川市総合計画実行計画（抜粋） 

 【資料 2-1】【資料 2-2】【資料 2-3】第２次菊川市総合計画 実行計画に関する調査 

 

２ 委員長あいさつ 

副委員長：委員長が欠席ですので、私が進行します。第２次菊川市総合計画については、市議会

で議決されたところです。本日の議題は第２次実行計画についてです。前回の意見等に

ついて事務局から説明がありますので、よろしくお願いします。 

 

３ 議事 

（１）第２次菊川市総合計画実行計画（案）について 

・事務局より資料説明 

 

副委員長：ご意見がありましたらお願いします。 

 

委 員 ：重点とありますが、基本事項や基本事業があります。基本がいっぱいあって、わかり

にくいです。基本事業は市が主体となって行う主要事業との説明もあり、イメージしに

くいです。 

 

事務局 ：イメージ図については今回、初めて出したので、基本事項や基本事業など分かりにく

い表現は改めます。 

 

委 員 ：他市から羨ましがられるまちとなるように、とありますが、他市からというのはここ

に書くような言葉ではないが、議員からの指摘かですか。 



 

事務局 ：議員からではありません。表現を考えます。 

 

委 員 ：他市から見てではなく、住みやすいと市民が思えるようなものとしてのほうがいいで

す。 

 

副委員長：40 ページについて、政策指標の現状と目標について、目標は一般的に、上がっていく

ものだが、下がっていくものもあります。その話は以前に出ませんでしたか。言葉を変

えて、上げていく数値にしたほうがいいのではないですか。下がっていく目標もありで

すか。重点のところで、丸印がついているところないところがあるが、ついてないとこ

ろは今からつけるのですか。 

 

事務局 ：重点事業については、こちらの事業の出しているところに付いています。  

 

副委員長：事業一覧で、45 ページで丸印が一個もついていないのはなぜですか。 

 

事務局 ：政策に基づくものに重点の印をつけているのではなく、各課で上げてもらった重点事

業に丸印がついています。基本事業のみとなっている課もあります。  

 

副委員長：たまたま見たページに重点事業がないと、ここは重点がないのか、と思う市民がいる

のではないですか。 

 

委 員 ：市民に対して、どこまで提示するのですか。 

 

事務局 ：市民には総合計画基本構想について、全戸配布で概要版を配布します。実行計画は、

4 月議会に報告しますが、ホームページに掲載する程度で、個別配布は想定していませ

ん。 

 

副委員長：市民は、この冊子についてはホームページを見ないとわからないということですね。 

 

事務局 ：今まで実施計画は、ホームページに出しています。３年間で 3000 万円以下の事業は

載せていません。数値が下がる指標については、下がる指標もあります。少なくするも

のは、本来は上がるものだが、人口が減少するなか、例えば、要支援者が増えるのは確

実であるもの、下げ幅をゆるくするといったものです。犯罪率についてもそうです。指

標によっては数値が下がるものもあります。 

 

委 員 ：重点事業の丸印があるかどうかは、一目見て、重点事業に※印をつけているくらいに

しておけば、重点があるなし、というようには見えないと思います。指標の書き方とし

て、要支援を必要としない高齢者など、表現で下げる方がいいというような表現にすれ

ばいいのではないですか。 



 

事務局 ：ここも元々は、受けている人を減らしましょうから始まり、受けていない高齢者につ

いても協議して、この表現になっています。 

 

委 員 ：２点確認です。一律にパーセンテージを上げる、といった政策指標アンケートから作

成した目標値の記載については、どこにあるのですか。 

 

事務局 ：基本構想の用語解説にあります。実行計画には載せていません。 

 

委 員 ：現在値に平成 24 年がありますが、目標値の平成 37 年は大丈夫ですか。平成 34 年と

かの値になってしまいませんか。 

 

事務局 ：年間利用者数だと思いますが、把握しているのがこの数値です。今は、一律、平成 37

年となっていますが、公表するときは下段に年数を入れます。 

 

委 員 ：12 ページの２番のプロジェクトの内容について、タイトルが相応しくないのではない

ですか。 

 

委 員 ：利用者数は実績値でないといけないのですか。 

 

副委員長：利用者数の最新数値は、あるのではないですか。 

 

委 員 ：スポーツ振興計画の進捗管理として数値を把握している可能性もあるので確認しま

す。 

 

委 員 ：プロジェクト３について、重点事業の内容をみると、地域で見守り支えあいとなりま

すが、安心して暮らし続けるまちの実現からピントが外れています。力をいれるものを

重点的に書くといいと思います。 

 

事務局 ：重点事業を決定後、文章を修正します。 

 

副委員長：他に無いようでしたら、本日決定したことを反映させてください。では、進行を事務

局にお返しします。 

 

４ その他 

 実行計画の入力作業について、事務局から説明 

 

５ 閉 会 

以上 

 


